

助手共闘

協同並びに
助教の抗議文

今月二十一日より四年次生のみの授業再開と称して行なつてゐる

学内警備に対し、われわれは多く

の疑問を持たざるを得ない。

今月二十一日より四年次生のみの授業再開と称して行なつてゐる

の改革が謂われ、教授会自身も

それを認め、今回においても改革

委員会が作られ、改革案が提出され

た。云々云々の何ものでもない。

三年前の学費闘争の折から大

学の改革が謂われ、教授会自身も

それを認め、今回においても改革

委員会が作られ、改革案が提出され

た。云々云々の何ものでもない。

そもそも、教員の責任とは、現

へと移行するのである。官憲の力によつて学内から学生を追い出したり

教育した学生の知識に対し、社会的責任を負うところにあり、そ

れた警官もその行為をもつては

問題の解決はおろか、対立を深く

するばかりである。これはスト以

前にもよく以外の何ものでもない。

三年前の学費闘争の折から大

学の改革が謂われ、教授会自身も

それを認め、今回においても改革

委員会が作られ、改革案が提出され

た。云々云々の何ものでもない。

改革案の可否をもつては

性云々を問う前に、すでにその機

会は作成された。それがも差足さ

れていたと聞くと、作ること自体

が改革の実行である。なぜか、教授会

が改革の実行である。なぜか、教授会

が改革の実行である。なぜか、教授会

が改革の実行である。なぜか、教授会

が改革の実行である。なぜか、教授会

が改革の実行である。なぜか、教授会

在の大学機構においては、自分が

教育した学生の知識に対し、社会的

責任を負うところにあり、そ

れの結果としての権威が負担される

べきである。しかるにその教育に

対する責任（研究に関する責任は

こじては認められない）は、形式

的授業時間の配列など、その時の流

れによつて、自らの責任を回避

している。また、その自覚をも

有していない。そのため責任を

持たざる者が、はねかつ、教授会

なる添謹即ち権力を行使しての檢

査側が今までの否を認めている

大学側が今までの否を認めている

ではなかろうか。そのような時

点で平常にもどす云々の真意を問

いたい。

多くの学生は、大学教育に端を

発した学園紛争であると云つて、

それを明確に押擡している。それ故

授業再開に対し云々、多少の改革

に望みを抱いて登校するのである

。しかし云々の解答を教員会は

明確にしていない。

現実には、各自はどうであれ、

学生不在の授業再開であるし、授

業再開を書類し、その講義時間を

配列するだけだ。後は時の経過が

授業時間数の充足を裏付けてくれ

るのであって、全てが政治運動と

して行なつて見るのは、大學人

としてあきわしくない。

学生は大学における素朴な疑問

のように行はれて、その問題を

向か立ち向うが故に、大學と

の関連として社会問題・政治問題

明治大学学長 中川富次殿

明治大学工学部長 高木龜一殿

明治大学農学部長 岩本清明殿